
Медицина, образование, 
инфраструктура

Правительство РФ выделило Алтайскому краю 
939,9 миллиона рублей для софинансирования капиталь-
ных вложений в объекты государственной и муниципаль-
ной собственности.

Дополнительная поддержка региону связана с ростом 
цен на строительные ресурсы и увеличением стоимости 
госконтрактов по строительству, реконструкции и капре-
монту объектов бюджетной сферы.

Средства направят на модернизацию первичного звена 
здравоохранения, создание новых мест в общеобразова-
тельных организациях и детских садах. Другой важной 
статьей расходов станет развитие сельских территорий и 
модернизация спортивных объектов, а также строительство 
и модернизация объектов водоснабжения.

Никита ИВАНОВ

Москва – Барнаул: 
от торговли до культуры

Губернатор края Виктор Томенко и мэр столицы Рос-
сии Сергей Собянин подписали соглашение о сотруд-
ничестве.

Новая договоренность развивает отношения, которые 
начались в 2012 году. Она затрагивает в первую очередь торго-
во-экономическую и социально-гуманитарную сферы. Кроме 
того, сотрудничество направлено на совместное решение 
вопросов, связанных с транспортом, торговлей, архитектурой, 
промышленностью, городским благоустройством, здраво-
охранением, образованием, туризмом и многим другим.

В Москве повышенным спросом пользуются алтайские 
продукты питания, а также продукция промышленных 
предприятий: грузовые магистральные вагоны, металлурги-
ческий кокс и шины, сообщает пресс-служба Правительства 
Алтайского края.

Наши производители регулярно презентуют свои дости-
жения на крупных столичных ярмарках «Продэкспо», «Золо-
тая осень», «Госзаказ» и др. Ежегодно из Москвы приезжают 
актеры главных театров страны, в том числе они посещают 
«Шукшинские дни на Алтае».

Московские туристы все чаще выбирают Алтайский край 
в качестве места для отдыха.

Продемонстрируют 
знания

В марте в краевой столице выберут воспитателя и учи-
теля года.

В конкурсе участвуют 28 барнаульских педагогов. Из них 
10 – учителя начальных классов, а также иностранного язы-
ка, истории и обществознания, математики, информатики, 
физики.

Они продемонстрируют свой опыт работы, проведут от-
крытые уроки и внеурочные мероприятия.

Педагоги дошкольного образования покажут «Педаго-
гическую находку» и мастер-классы. Всего подали заявку 
22 воспитателя.

Дмитрий СЕРДОВ

20 лет борьбы 
со страхом

Более 20 лет в Алтайском крае работает горячая линия 
по вопросам ВИЧ и СПИД. Звонки принимают по будням 
с 8.30 до 16.00 по номерам: 8 (3852) 33-45-99 (консультации 
по вопросам ВИЧ), 8-800-250-2437 (по вопросам инфекци-
онной заболеваемости).

За минувший год на линию поступило боле 640 обращений, 
а за все время функционирования – более 12 000.

Региональный Минздрав сообщает, что услуги контакт-
ного центра бесплатны и доступны всем жителям края. На 
вопросы населения ответят квалифицированные специа-
листы Алтайского краевого центра СПИД.

Чаще всего поступают обращения по поводу принятия 
диагноза ВИЧ-инфекция от инфицированного или его окру-
жения. Специалисты линии оказывают психологическую 
поддержку таким жителям, помогают им побороть страхи, 
связанные с заражением, рассказывают о рисках.

Порфирий ТАМИН
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К тёще на блины
Сегодня середина Масле-
ной недели, так называ-
емые Лакомки.

Масленица – это веселые 
проводы зимы, озаренные ра-

достным ожиданием близкого тепла, весеннего 
обновления природы. Главными атрибутами 
праздника традиционно были чучело Масле-
ницы, забавы, катание на санях, гулянья и, 
конечно же, блины – круглые, румяные, горя-
чие. Раньше они имели ритуальное значение, 
поскольку являли собой символ солнца, которое 
все ярче разгоралось, удлиняя дни.

На Лакомки, то есть в среду Масленой недели, 
тещи приглашали на блины зятьев с женами. 
Особенно этот обычай соблюдался в отношении 
молодых, недавно поженившихся. Наверняка 
отсюда и пошло выражение «к теще на блины».

  КАЛЕН�АРЬ �АП� .
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Большинство трудоустроены в сфере госу-

дарственного управления, образования, сель-
ского хозяйства, обрабатывающих производств. 
Кроме того, в регионе действует программа, по 
которой работодатели получают субсидии при 
создании новых рабочих мест для инвалидов 
молодого возраста.
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Ветер западный, 8-13 м/с, порывы 
до 20м/с. В предгорьях мокрый снег, 

метели. На дорогах сильная 
гололедица. В Барнауле небольшой 

снег, метель.

-11о -16о

ночь

-1о -6о

день

-1о -6о -3о -5о

-2о -7о
день -12о -17о

ночь

Ветер юго-западный ночью 
5-10 м/с, порывы до 16 м/с, днем 
4-9 м/с, порывы до 14м/с. 
Преимущественно без осадков. 
На дорогах сильная гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
6-11 м/с, порывы до 16 м/с, днем 
8-13 м/с, порывы до 19 м/с. 
Небольшой снег, днем в предго-
рьях мокрый снег, метели. 
На дорогах сильная гололедица. 

3 марта

4 марта

Другой подход
  АКТУАЛЬНО .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ответная реакция

в Барнаулев крае сегодня

Президент Владимир Путин издал указ, направ-
ленный на противодействие недружественным 
решениям США и иных иностранных государств 
в отношении России.

В документе, в частности, 
предписывается российским 
экспортерам обязательно про-
давать 80% иностранной валю-
ты, зачисленной, начиная с 1 
января 2022 года, на их счета 
в уполномоченных банках на 
основании внешнеторговых 
контрактов, заключенных с 
иностранными компаниями.

С 1 марта российским 
компани ям запрещено 
одалживать нерезидентам 
иностранную валюту.

Публичным акционерным 
обществам до 31 декабря 2022 
года включительно разреша-
ется приобретать размещен-
ные ими акции при наличии 
определенных условий.

Эксперты говорят, что эти 
экстренные меры ограничат 
отток капитала из страны.

Также Владимир Путин 
дал поручение обеспечить 
сохранение всех кредитных 
ставок, которые указаны 
в кредитных договорах, за-
ключенных до того, как клю-
чевая ставка была увеличена 
до 20%.

Кредитным учреждениям 
предоставлено право откры-
вать счета гражданам без их 
личного присутствия при 

переводе этим клиентом 
денежных средств из одного 
банка в другой, если одновре-
менно он передает сведения, 
установленные при проведе-
нии идентификации этого 
клиента.

П е р е в о д  д е н е ж н ы х 
средств осуществляется 
банком после получения 
письменного согласия кли-
ента на передачу указанных 
сведений кредитной органи-
зации и использование их 
в целях заключения с кли-

ентом – физическим лицом 
договора банковского счета 
(вклада).

В понедельник о мерах за-
щиты экономики шла речь 
и на совещании главы кабми-
на со своими заместителями. 
Михаил Мишустин заявил, 
что правительство готови-
лось к санкциям и прини-
мало ряд решений, чтобы 
максимально смягчить по-
следствия и для экономики, 
и для людей. И в части дви-
жения денежных средств, 

и в части развития проектов 
по замещению импортных 
комплектующих.

В выходные, по словам Ми-
шустина, в правительстве 
шли активные совещания 
по социально-экономиче-
ской обстановке. Мы при-
няли целый ряд решений 
по поддержке экономики, 
которые войдут в план мер, 
и этот план будет представ-
лен в ближайшее время, со-
общил он.

Евгений ШУМИЛОВ

Желающих взять кредиты становится меньше.

Депутаты увеличили финансирование на отлов бродячих собак.

Наличные рубли у нас никто не отнимет.

В сбербанковских банкоматах доступны все операции.

Муниципалитеты Алтайского 
края смогут «делиться» день-
гами, выделяемыми на отлов и 
содержание бродячих животных.

На февральской сессии депутаты АКЗС 
скорректировали закон «О наделении орга-
нов местного самоуправления Алтайского 
края государственными полномочиями 
по обращению с животными без владель-
цев». Средства на их отлов, вакцинацию 
и стерилизацию для каждого из городов 
и районов края до сих пор устанавливали 
раз в год при принятии закона о краевом 
бюджете. Теперь депутаты изменили этот 
механизм. Субвенции на отлов бродячих 
животных смогут перераспределять меж-
ду муниципалитетами в течение года.

Как рассказал председатель комитета 
АКЗС по аграрной политике, природо-
пользованию и экологии Сергей Серов, 
предложение связано с тем, что не все 
муниципалитеты Алтайского края эффек-
тивно используют деньги, выделенные 
на отлов бродячих животных. Например, 
в минувшем году на эти цели из краевого 
бюджета выделили 16 с лишним миллио-
нов рублей, а фактически израсходовали 
11,9 миллиона.

Остаток составил 4 миллиона 50 тысяч 
рублей. Раньше эти деньги невозможно 
было направить другим муниципалите-
там, где численность бродячих животных 
может измениться в течение года. Перерас-
пределение субвенции за счет территорий, 
где потребность в отлове уменьшилась, 
поможет более эффективно использовать 
бюджетные средства.

– Муниципалитеты будут ежекварталь-
но подавать заявки о достаточности или 

избыточности средств на эти цели, чтобы 
другие территории, которым денег как 
раз не хватает, могли дополнительно по-
лучать необходимые субвенции на осу-
ществление переданных государственных 
полномочий, – пояснила представитель 
губернатора и Правительства Алтайского 
края в АКЗС Наталья Кувшинова. – Вто-
рое предложение, с которым вышел гу-
бернатор края в АКЗС – в полтора раза 
увеличить в краевом бюджете расходы 
для муниципалитетов на отлов и содер-
жание собак.

В скорректированном бюджете края 
на 2022 год депутаты увеличили расходы 
на исполнение муниципалитетами пол-
номочий по отлову и содержанию собак 
до 24,9 миллиона рублей (первоначаль-
но на текущий год было запланировано 
16,6 миллиона рублей). Стоимость услуг 

по отлову и содержанию животных без 
владельцев, согласно приказу краевого 
управления ветеринарии, выросла на 9,1%.

Напомним, ранее депутаты краевого 
парламента направили на федеральный 
уровень свои предложения по изменени-
ям в закон «Об ответственном обращении 
с животными и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации». Поправки касаются 
возможности усыпления особо агрессив-
ных особей. В Госдуму направлено обра-
щение об ужесточении административной 
ответственности для хозяев за ненадлежа-
щее обращение с четвероногими. Также 
алтайские парламентарии предлагают 
ввести в законодательство норму об обя-
зательном чипировании домашних жи-
вотных, в первую очередь собак.

Вадим КУЛЕШОВ
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Крестьянскому хозяйству Гри-
горян для развития своего жи-
вотноводческого хозяйства 
остро требуется тысяча гек-
таров земли. Но найти эти гек-
тары в Шипуновском районе не 
так-то просто.

Руководитель хозяйства Наринэ Гри-
горян приехала в село Горьковское 10 лет 
назад после окончания экономического 
факультета университета. До учебы в Бар-
науле и переезда сюда она жила в Тре-
тьяковском районе, но никакого навыка 
в обращении со скотом никогда не име-
ла. Зато к этому был привычен ее муж 
Азари, владелец ЛПХ, в котором имелось 
11 дойных коров. Стала узнавать преле-
сти сельского труда и Наринэ, но, кроме 
того, в 2011 году супруги решили открыть 
в селе небольшую хлебопекарню, а к ней 
и небольшой магазинчик, как говорится, 
для своих, жителей села то есть.

– Открыть пекарню нам помог губер-
наторский грант на сумму 300 тысяч 
рублей. Тогда это деньги были не такие 
уж маленькие, – рассказывает руково-
дитель КФХ. – В убыток не работали, но 
и ощутимого дохода это не приносило, 
поскольку Горьковское – село не особен-
но большое. Решили более серьезно за-

няться животноводством и создать свое 
крестьянское (фермерское) хозяйство, 
что и сделали в 2018 году.

С помощью субсидии
И здесь вновь подоспела поддержка, 

полученная ими в рамках краевой про-
граммы «Государственная субсидия для 
начинающего фермера в Алтайском крае». 
Большую помощь в реализации проекта 
оказал комитет по сельскому хозяйству 

администрации района. Его специали-
сты помогли семье Григорян составить 
бизнес-план, получивший одобрение 
в краевом Минсельхозе. Только в этот раз 
помощь государства была десятикрат-
но большей и составила три миллиона 
рублей.

На эти деньги были приобретены 26 ко-
ров и трактор. Со временем в хозяйстве 
реконструировали скотные дворы, запу-
стили в работу дробилку зерна, купили 
охладитель для молока на 1000 литров. 
И вообще каждый год стараются при-
обретать дополнительную технику для 

модернизации работ на ферме. Так, в 
прошлом году взяли два трактора для 
раздачи кормов и других нужд и косилку.

В семье Григорян четыре человека – На-
ринэ, Азари и его родители. Все трудятся 
на семейной ферме. Наринэ – экономист и 
бухгалтер, Азари – водитель, тракторист, 
скотник, старший Григорян – исполни-
тель всех небольших строительных работ, 
какие требуются по хозяйству: плотник, 
каменщик, штукатур – в общем, на все 
руки мастер. Его жена помогает детям 

в работе с животными. Результаты их 
упорной работы, как говорится, нали-
цо. Если в 2018 году общее стадо КФХ 
Григорян Н.С. насчитывало 37 коров, то 
сейчас в нем 157 голов КРС, в том числе 
60 дойных коров.

Раз в два дня сдают сборщику по 300 ли-
тров молока. Три раза в месяц сами возят 
его на анализ в ветлабораторию в Шипу-
ново, плюс каждый месяц к ним на фер-
му приезжает специалист для осмотра 
доильных аппаратов, как говорит Наринэ 
Григорян, «проверяет на чистоту». С марта, 
согласно новым правилам, продукцию 

придется анализировать ежедневно, и это 
очень тревожит фермеров.

Трудные задачи
В работе хозяйства есть и другие про-

блемы, и проблемы немалые. Самая из-
вестная и распространенная повсемест-
но – уж в сельской местности точно – это 
нехватка кадров.

– Молодежь в животноводстве работать 
не хочет, – говорит Азари Григорян. – Здесь 
сейчас трудятся только те, кто к этому из-
давна привык. У нас на ферме три доярки, 
но все они уже женщины в возрасте и, ду-
маю, года через два-три точно уже работать 
не будут. А где взять новых, думай – не при-
думаешь… Вот стараемся модернизировать, 
насколько позволяют средства, работу на 
ферме, чтобы задействовать меньше людей, 
устанавливаем транспортер для уборки 
навоза. Но доярок он все равно не заменит.

Если говорить о средствах на развитие, 
то они в хозяйстве Григорян в дефиците, 
поскольку производством кормов для скота 
фермеры не занимаются, за исключени-
ем сена с 20 арендованных ими гектаров 
земли. Все остальное покупают у местных 
растениеводов. И для того, чтобы скот был 
продуктивным, только в прошлом году 
фермеры потратили на корма 1,5 миллиона 
рублей. Для такого достаточно небольшого 
хозяйства деньги немалые.

– Наша заветная мечта – иметь 1000 гек-
таров земли, – говорит Наринэ. – Тогда 
бы мы все наши проблемы с кормами 
решили и смогли бы развиваться даль-
ше, поскольку, несмотря на трудности, 
от планов увеличения поголовья скота на 
ферме, и особенно дойного стада, мы не 
отказались. Вот только найти свободную 
землю в Шипуновском районе очень не-
просто. Но будем стараться, искать пути, 
чтобы эту задачу выполнить.

В планах развития своего фермерского 
хозяйства у семьи Григорян и создание 
небольшого цеха по производству сыра. 
Для его строительства она вновь надеется 
получить господдержку. Трудно утвер-
ждать однозначно, что все эти задумки 
осуществятся. Но семья Григорян прило-
жит для этого все силы.

Была бы земля…
Константин СОМОВ, 

фото из газеты «Степная новь»

  АГРОПРОМ .

  ПАНОРАМА .
Призовой фонд увеличен

Постановлением Правительства Алтайского края внесе-
ны изменения в положение о ежегодном краевом конкурсе 
«Проекты Национальной технологической инициати-
вы», касающиеся общих условий проведения конкурса 
и увеличения призового фонда. Призовой фонд конкурса 
увеличен до 4 млн рублей. На участие в этом конкурсе 
с 2017 по 2021 год поступило 115 заявок. Победителями 
были признаны 20 проектов на общую сумму 7,2 млн 
рублей, которые в настоящее время получили развитие.

Конкурс проводится Минэкономразвития Алтайского 
края в рамках государственной региональной программы 
«Экономическое развитие и инновационная экономика». 
В текущем году прием заявок на участие в конкурсе плани-
руется начать в III квартале.

Бизнес с нуля
Центр «Мой бизнес» Алтайского края объявляет о старте 

проектов «Мама-предприниматель» и «Азбука предпри-
нимателя».

Чтобы успешно пройти отбор и стать участницей программы 
«Мама-предприниматель», нужно заполнить анкету и подробно 
описать свой будущий бизнес-проект. Кроме базовых знаний в 
области предпринимательства, каждая из участниц конкурса 
получит возможность выиграть денежный грант до 100 000 рублей 
на реализацию своей бизнес-идеи от благотворительного фонда 
«В ответе за будущее». Прием заявок на бесплатное бизнес-обуче-
ние продлится до 14 марта. К участию в программе приглашаются 
женщины в декретном отпуске или с несовершеннолетними 
детьми, которые только планируют открыть свое дело или 
занимаются бизнесом не более одного года.

Также открыт прием заявок на интенсив «Азбука пред-
принимателя». Программа пройдет с 14 по 18 марта 2022 года 
и рассчитана на потенциальных и начинающих предпри-
нимателей по обучению навыкам создания бизнеса с нуля.

За дополнительной информацией для участия и регистра-
ции в образовательных проектах обращайтесь по телефону 
8-800-222-8322.

Ипотека только льготникам?
28 февраля Банк России поднял ключевую ставку вдвое, 

до 20%. От ее уровня напрямую зависят ставки по ипотеч-
ным кредитам, с помощью которых сотни тысяч россиян 
ежегодно приобретают жилье.

«Мы ожидали роста ключевой ставки, исходя из этого и 
строили свои планы. Но конечно, мало кто прогнозировал 
такое повышение», – отмечает руководитель отдела ипотеч-
ного кредитования ГК «Гранель» Юлия Судакова. Она считает, 
что банки могут приостановить классические программы 
кредитования, если ипотечные ставки достигнут 25%. Сей-
час ипотечные кредиты, за исключением реализуемых по 
льготным программам, уже не выдаются.

В штатном режиме
Несмотря на сложную геополитическую ситуацию, 

Газпром продолжает поставки газа через территорию 
Украины в штатном режиме, в соответствии с заявками 
европейских потребителей – 105,8 млн куб. м на 28 февраля.

В условиях повышенного спроса на газ может быть уве-
личена загрузка и газопровода для поставок из России через 
территорию Белоруссии и Польши «Ямал – Европа».

Виктор ХМЕЛЕВ

Как получить льготу  
по имущественным налогам

«В прошлом году мне ис-
полнилось 54 года, стала 
предпенсионеркой, и гово-
рят, что можно не пла-

тить налог на недвижимость. Я сама 
должна обратиться в налоговую за 
льготой или ее предоставят автома-
тически?

Нина Ушакова, г. Славгород».

Отвечает начальник отдела налого-
обложения имущества УФНС России 
по Алтайскому краю Елена Колоскова:

– Сейчас для большинства граждан 
при расчете налога служба применяет 
льготу на основании сведений, полу-
ченных при информационном обмене 
с Пенсионным фондом, Росреестром 
и региональными органами соцза-
щиты. К этой категории относятся 
пенсионеры, предпенсионеры, инва-
лиды, лица, имеющие троих и более 
несовершеннолетних детей, владельцы 
хозпостроек площадью не более 50 кв. м.

Налоговая льгота предоставляется 
в отношении одного объекта налого-
обложения каждого вида по выбору 
налогоплательщика – квартира или 
комната, жилой дом, гараж или машино-
место). Также предоставляется льгота по 

транспортному налогу (на автомобиль 
мощностью до 100 л. с. и мотоциклы 
малой мощности) и по земельному – 
в размере кадастровой стоимости 6 со-
ток площади земельного участка.

Если льгота ранее уже предоставля-
лась, то заявлять о ней не нужно. Осталь-
ным гражданам, которые в 2021 году 
впервые приобрели статус льготной 
категории, необходимо до 1 апреля пред-
ставить в налоговую заявление о льготе. 
Удобнее всего это сделать с помощью 
«Личного кабинета физического лица» 
(в него можно зайти с логином и паро-
лем портала госуслуг). Для этого нужно 
выбрать раздел «Жизненные ситуации». 
Сервис автоматически заполнит данные 
заявителя и информацию о выбран-
ном льготном объекте. Пользователю 
останется лишь указать документ, на 
основании которого предоставляется 
льгота, и его реквизиты. К заявлению 
налогоплательщики вправе приложить 
документы (копии документов), под-
тверждающие право на льготу.

Также заявление о льготе можно 
подать в ближайшем МФЦ, налоговом 
органе или направить почтой.

Подготовил  
Николай ПОСТЫШЕВ

По просьбе депутатов 
АКЗС правительство 
региона решило отло-
жить до 2023 года ак-
ционирование краевых 
дорожно-строитель-
ных управлений и найти 
надежного инвестора 
для приобретения ча-
сти сельхозпредприя-
тия «Бийское».

Прогнозныи�  план
Еще с давних времен в соб-

ственности края находятся 
несколько десятков предпри-
ятий, не выполняющих госу-
дарственных функций и пол-
номочий субъекта Федерации. 
Их постепенно акционируют 
и продают. Для этого разрабо-
тан прогнозный план прива-
тизации. Его цель – сократить 
долю государственного участия 
в хозяйствующих обществах, 
действующих на конкурент-
ных рынках, и за счет продажи 
пополнить краевой бюджет.

Это также требования Феде-
рального закона № 485, соглас-
но которому ранее созданные 
и находящиеся в условиях кон-
куренции унитарные предпри-
ятия подлежат ликвидации или 
реорганизации по решению уч-
редителя до 1 января 2025 года.

Каждый год депутаты утвер-
ждают прогнозный план при-
ватизации, но он в полной мере 
не выполняется. Имущества 
много, при этом основная его 
часть малопривлекательна для 
инвесторов, поэтому неликви-
ды переходят из плана в план.

В 2021 году от продажи крае-
вых активов удалось выручить 
чуть более 9 млн рублей, хотя 
планировалось реализовать на 
112 млн. На текущий и следую-
щий годы установлены такие 
же цифры. Но не факт, что их 
удастся достичь. 

Дорожные управления
Между тем в очереди на ак-

ционирование с возможной 
продажей в частные руки на-
ходится несколько экономиче-
ски крепких государственных 

унитарных предприятий. На-
пример, шесть дорожно-строи-
тельных управлений (ДСУ). Их 
судьбой прежде всего и заин-
тересовались депутаты АКЗС, 
пригласив для разговоров чле-
нов краевого правительства.

По мнению вице-губернато-
ра Александра Климина, у руко-
водства любого акционерного 
общества больше хозяйствен-
ной свободы и оперативности, 
чем у директора бюджетной 
организации. Ему проще мо-
тивировать работников, что 
важно, учитывая нынешний 
дефицит кадров. Поэтому ДСУ 
надо акционировать.

Но депутаты попросили не 
торопиться до 2023 года, при-
нимая во внимание, насколько 
эти предприятия важны для 
развития дорожной сети Ал-
тайского края.

«Мы считаем, что дорожная 
отрасль должна оставаться мак-
симально стабильной. Это один 
из крупных операторов освое-

ния бюджетных средств, в ос-
новном федеральных. Форма 
акционерного общества, ког-
да 100% акций остаются в соб-
ственности государства, позво-
ляет сохранить контроль над 
предприятием», – заявил Денис 
Голобородько, председатель ко-
митета по правовой политике 
и местному самоуправлению 
АКЗС.

Правительство Алтайского 
края согласилось отодвинуть 
на следующий год акциониро-
вание ДСУ.

В региональном управлении 
имущественных отношений 
«Алтайской правде» объяснили, 
что если сейчас начать их ре-
организацию, то могут возник-
нуть трудности с финансирова-
нием дорожных управлений. 
В целом же акционирование 
не нанесет вреда отрасли, по-
скольку предприятия останут-
ся в краевой собственности.

Подготовку к смене собствен-
ности ДСУ начнут со следующе-

го года, чтобы успеть к 2025-му. 
Для нее требуется выполнить 
инвентаризацию имущества, 
составить промежуточный ба-
ланс, провести аудиторскую про-
верку. Это длительный процесс, 
который за год не завершить.

Зампред комитета АКЗС по 
бюджетной, налоговой, эконо-
мической политике и имуще-
ственным отношениям Иван 
Мордовин сказал «АП», что 
акционировать ДСУ вообще 
не было смысла, если бы не 
требования федерального зако-
на. Однако депутаты остались 
довольны тем, что правитель-
ство отсрочило этот процесс на 
год и тем самым не помешало 
выполнению уже заключенных 
дорожниками контрактов.

Мордовин говорит, что 
краевые власти не планиру-
ют в дальнейшем продавать 
имущество ДСУ.

«Если дорожные управления 
после акционирования оста-
нутся в собственности края, 

то ничего принципиально в их 
деятельности не поменяется», – 
считает начальник «Алтайавто-
дора» Василий Мотуз. Их расхо-
ды и доходы по-прежнему будет 
контролировать Минтранс края. 

По прогнозам Василия Мо-
туза, алтайские дорожники на 
этот год работой будут полно-
стью обеспечены.

Для начала –  
четвертинку

Депутатов также интере-
совала судьба крупного сель-
хозпредприятия АО «Бий-
ское». Его уже акционировали 
и в этом году планировали 
продать четверть акций.

По словам Ивана Мордовина, 
«Бийское» имеет хорошие фи-
нансовые результаты, но отстает 
по техническому вооружению, 
по применяемым технологиям 
от своих конкурентов. Ему тре-
буется из краевого бюджета де-
сятки миллионов инвестиций, 

чтобы выйти на современный 
уровень производства.

«Сегодня акционерное обще-
ство работает как в растениевод-
стве, так и в животноводстве. 
И если «Бийское» продать цели-
ком, то закон разрешает только 
год не менять его профиль, – го-
ворит Иван Мордовин. – А для 
депутатов важно, чтобы оно не 
потеряло животноводческое 
направление. Продажа четвер-
ти акций позволит сохранить 
управляемость со стороны 
краевых властей и привлечь 
инвестора, выстроить с ним 
диалог, анализировать его ин-
вестиционные планы».

По слухам, в региональном 
Минсельхозе уже нашли поку-
пателя, но зачем ему приоб-
ретать четвертинку, не имея 
в таком случае разрешения 
управлять предприятием?

Депутат объясняет резоны 
будущего инвестора так: «При 
дальнейшей приватизации 
у него будет преимущественное 
право на покупку оставшейся 
части «Бийского». 

В заключение отметим, что 
найти желающих на краевое 
добро не так просто. В регио-
нальном управлении имуще-
ственных отношений говорят, 
что годами продают, например, 
типографии, но не могут. Нет 
потенциального инвестора 
и для барнаульского рынка, 
расположенного по адресу: 
пр. Космонавтов, 59.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Олег БОГДАНОВ 

 (фото)

  ПРИВАТИЗАЦИЯ .

  «АП»–ИНФО .

Непродажные

Возьму землю в хорошие руки

СПРАВКА
По состоянию на 
1.01.2021 Алтайский 
край являлся собствен-
ником 21 государствен-
ного унитарного пред-
приятия и участником 
45 хозяйственных 
обществ, включая те, 
что находятся в стадии 
ликвидации и банкрот-
ства.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
На сколько подорожали  

масленичные блины?

16,5 %

20212021 г. г. 20222022 г. г.

123123
руб.руб.

147147
руб.руб.

«Наша заветная мечта – иметь 1000 гектаров 
земли. Вот только найти свободную землю  
в Шипуновском районе очень непросто».

Азари Григорян: «От своих планов не отказываемся».В фермерском хозяйстве – более 100 голов КРС.

Из краевого бюджета тратятся сотни миллионов рублей на обновление дорожной техники, и депутаты АКЗС не хотят,  
чтобы она досталась частнику.
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  ТУРИЗМ .

Кешбэк досрочно
СОЦИУМ

Алтайский край вошел в 
число самых популярных 
направлений программы 
Ростуризма.

Федеральное ведомство до-
срочно завершило программу 
туристического кешбэка. При-
чина заключается в огромной 
популярности туров с частич-
ным возвратом средств. День-
ги, выделенные на весеннее 
окно продаж, уже практиче-
ски полностью перечислены 
туристам.

Напомним, продажи с кешбэ-
ком стартовали 18 января и за-
вершились в 23.59  мск 28 фев-
раля. При этом отправиться
в поездки можно до 30 апреля 
включительно, в круизы – до 
конца мая.

Досрочное завершение про-
граммы спровоцировало резкий 
рост бронирования. Туристы 
массово сдвинули сроки пред-
полагаемой оплаты тура.

– Мы запланировали отдых 
в Белокурихе на первые числа 
апреля, – рассказала жительни-
ца Барнаула Татьяна Пантелее-
ва. – Бронировать собирались 
в двадцатых числах марта. Но 
после объявления о досрочном 
завершении программы решили 
не тянуть с оплатой. Деньги пе-
ревели в минувшие выходные. 
Все-таки кешбэк – существенная 
сумма. Путевка стоит чуть менее 
100 тысяч рублей, вернуться на 
карту должно около 20 тысяч.

В Белокурихе действитель-
но за последние несколько дней 
столкнулись с резким ростом 
звонков в кол-центры санато-
риев.

– Пик пришелся на минувшие 
пятницу и субботу. По кешбэку 
ежедневно бронировали более 
80 путевок. Всего же поступа-
ло по 400 обращений. При этом 
среднее количество входящих 
звонков за день – порядка 200.
В целом с момента начала акции 

по кешбэку реализовано и забро-
нировано около 60% от общего 
объема продаж, – рассказали в 
пресс-службе компании «Курорт 
Белокуриха».

В санатории «Россия» также 
отмечают повышенный инте-
рес к путевкам. Причем идет 
увеличение спроса именно на 
санаторно-курортное лечение. 
По гостиницам ажиотажа нет.

– Весь март у нас практиче-
ски полностью продан, боль-
шая часть – по кешбэку, – гово-
рит заместитель генерального 
директора санатория «Россия» 
Надежда Чувашова. – Если еще 
год назад многие ехали просто 
на отдых, то сейчас в приоритете 
лечение. Вероятнее всего, на эту 
тенденцию повлияла ситуация 
с заболеваемостью коронавиру-
сом. Гости все чаще выбирают 
программы по восстановлению 
после ковида.

Отметим, всего в России 
кешбэком воспользовалось 

более 700 тысяч человек – они 
приобрели поездок на 12 млрд 
рублей. И в соответствии с ус-
ловиями на банковскую карту 
людям вернулось уже порядка 
2,5 млрд. Поэтому окно продаж 
закрыли досрочно – в ночь на 
1 марта.

Ранее глава Ростуризма Зари-
на Догузова рассказала, что ту-
ристы активно продолжают ка-
таться на лыжах по всей стране: 
в Сочи, на Алтае и Южном Урале 
– в Свердловской и Челябинской 
областях, в Башкирии. По ее 
словам, особенно актуальны 
поездки в санатории, где мож-
но заняться здоровьем, пройти 
постковидные программы. Это, 
конечно, санатории Сочи и Кры-
ма, Кавказские Минеральные 
Воды, Белокуриха на Алтае, ком-
плексы на Урале, в Башкирии и 
Тюменской области.

Кристина ЛИВЕР,
Олег БОГДАНОВ

(фото)

Белокуриха – это еще и активный отдых.

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Дворцу – быть

Губернатор Новосибирской области Андрей 
Травников заявил, что Ледовый дворец спор-
та на левом берегу Оби в Новосибирске будет 
сдан в срок. Даже если будет принято решение 
перенести Молодёжный чемпионат мира по 
хоккею в 2023 году из России.

«Решение о переносе возможно, но это неважно: 
мы строим стадион и благоустраиваем эту уни-
кальную территорию для новосибирцев. Если 
будет решение проводить чемпионат в Сибири – 
мы будем готовы. Если нет – переживем. В любом 
случае это никак не повлияет на строительство, 
которое идет по графику», – отметил он.

Игры МЧМ-2023 должны пройти в двух горо-
дах – Новосибирске и Омске. При этом по планам 
первые матчи состоятся уже 26 декабря 2022 года.

Верность
В Кировском районе Кемерова возле входа

в ковидный госпиталь около трех месяцев си-
дит собака. Она не отходит от корпуса боль-
ницы, не проявляет агрессии, просто сидит
и ждет, что из дверей вот-вот выйдет ее хозяин.

Несколько месяцев назад он заболел коронави-
русом и был госпитализирован, через некоторое 
время скончался. Но животному этого не объяс-
нить. Собака в руки не дается, к чужим не идет, 
свой пост не покидает.

Остановка на окраине
Во второй раз омский проект «Литератур-

ный экспресс» общественной организации 
«Молодёжный совет» получил полмиллиона 
рублей в виде гранта.

На эти средства разработчики обещают со-
здать передвижную коллекцию познаватель-
ных и художественных книг для детей. Запуск 
нового маршрута «Литературного экспресса» 
планируется в апреле. В течение года он будет 
курсировать по пяти административным округам 
Омска, делая остановки на месяц в библиотеках 
на его окраинах.

Климат-разрушитель
Учёные геолого-географического факуль-

тета Томского госуниверситета изучили, как 
меняются климатические характеристики 
Западной Сибири и как они влияют на транс-
портную систему региона.

Установлено, что из-за смены климатического 
периода в последние несколько десятков лет до-
рожные покрытия могут разрушаться намного 
быстрее. Ученые ГГФ установили, что на развитие 
транспортной системы оказывают воздействие 
разные факторы: какие-то из них негативные, 
какие-то – благоприятные. К благоприятным, 
например, относится уменьшение ветров и ме-
телей.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

Кресты на поругание
Это письмо нашей читательницы Ольги 
Иванщиковой из поселка Ильича Первомай-
ского района я перечитывала несколько 
раз, откладывала в сторону – и вновь 
обжигалась о кричащие строчки.

«Вокруг креста – хлам. Бросают проходящие, проезжа-
ющие, да и ветром наносит, так как место открытое… 
По возможности я убираю мусор, несмотря на свой 
больной позвоночник, но он регулярно прибывает…» 
– пишет Ольга Сергеевна.

История проста, как заповеди Христовы. Чиста душа 
человеческая – и место, где он живет, таким же будет. 
Поставили поклонный крест всем миром – так же, 
соборно, следите за порядком вокруг, не отдавайте 
его на поругание.

Спасибо нашей читательнице за то, что напомнила. 
Ведь речь – не о банальной деревяшке на видном месте. 
Возможно, крест установлен на месте разрушенно-
го храма, случившейся трагедии, хотя в наше время 
он чаще предваряет въезд в село. Или работает как 
придорожный оберег, напоминая лихачам, летящим 
на бешеной скорости, о том, что все мы лишь гости в 
земной жизни.

Живем с перевернутым сознанием, не замечая это-
го. Потому что искать виноватых проще, чем делать 
что-то самому. В лучшем случае участвуем раз в год 
в месячнике санитарной очистки – и довольно с нас. 
Разгребли авгиевы конюшни в скверах, на придомовых 
территориях и набережных, повозмущались хором 
несовершенством природы человеческой да и забыли 
до следующей весны.

Но одно дело – когда летят бутылки, пакеты и иные 
артефакты бытия человеческого мимо урны, и совсем 
другое – когда все это «добро» валяется у подножия кре-
ста. Воздвигали его когда-то всем миром, освящали во 
имя добра и благополучия. Люди радовались, но потом 
развернулись, ушли и забыли. Кто будет следить за тем, 
чтобы не утонул в мусоре символ нашей веры?

Муниципалитет? Дорожные службы? Обществен-
ность? Да, и те, и другие, и третьи. Такое не вменить 
должностными инструкциями – только по совести, 
по душе. Ведь чистота ее визитка. 

Увы, разошлись мы с обычаями предков, уже мало 
где сохранившимися, когда в канун больших церковных 
праздников люди, убрав свои придомовые территории, 
шли к деревенским поклонным крестам – навести 
порядок и там.

И стоят они  утопающие в нечистотах. Взывают, 
словно на поругание оставленные, но дозваться не 
могут.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

Алтайское краевое Законодательное Собрание выражает ис-
кренние и глубокие соболезнования заместителю председателя 
Алтайского краевого Законодательного Собрания Юрию Борисовичу 
Кропотину по поводу смерти его матери

КРОПОТИНОЙ
Людмилы Николаевны.

Разделяем вашу боль и утрату. Скорбим вместе с вами.

По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам:  (3852) 634-616, 633-478. Реклама

Объявление об открытии вакантной должности 
председателя суда

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 
от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообще-
ства в Российской Федерации» Квалификационная коллегия су-
дей Алтайского края объявляет об открытии следующей вакант-
ной должности:

– Железнодорожный районный суд г. Барнаула Алтайского края
 – председатель суда.

Заявления от претендентов на указанную должность и докумен-
ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 25 марта 2022 
года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Извещение
Настоящим уведомляем о проведении общих собраний участни-

ков долевой собственности на земельных участках сельскохозяй-
ственного назначения, расположенных на территории Вяткинского 
сельского совета Усть-Пристанского района Алтайского края, кото-
рые состоятся в здании Вяткинского сельского совета по адресу: 
с. Вяткино, ул. Целинная, д. 4, для собственников земельных участков: 
кадастровый номер (далее КН) 22:55:000000:438 в 11 час. 00 мин. 
14 апреля 2022 года; КН 22:55:0020610:479, КН 22:55:0020610:480, 
КН 22:55:0020610:481 в 14 час. 00 мин. 14 апреля 2022 года.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении перечня собственников земельных участков, 

образуемых в соответствии со статьей № 14-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения».

3. Выборы уполномоченного лица, имеющего право на соверше-
ние юридически значимых действий в отношении принадлежащих 
собственникам земельных долей в составе указанного земельного 
участка и образуемых из него земельных участков.

4. О передаче земельного участка в аренду и об условиях аренды.
При себе иметь документы,  удостоверяющие личность и пра-

во собственности.
Представителям собственников земельных долей иметь надле-

жащим образом оформленную доверенность. Регистрация участ-
ников собрания проводится в течение часа до открытия собрания.

Информационное сообщение
КГБУЗ «ЦРБ Немецкого национального района» сообщает о про-

даже: дизель-генератор АД–200С-Т400-2РМ, 2017 г. выпуска, установ-
ка ДГУ-200, генератор ГС-200-400, тип двигателя Rikardo 6126AZLD. 
Начальная цена – 405 000,00 руб. Шаг аукциона – 4050,00 руб. 
Дизель-генератор в нерабочем состоянии. Ознакомиться с доку-
ментацией по проведению аукциона, с порядком подачи заявок и 
иными сведениями можно на сайте: nnrcrb.zdravalt.ru. Справки по 
телефонам: 8 (385-39) 22-0-79, 22-2-17.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Мартынов Александр 
Анатольевич, почтовый адрес: 659500, Алтайский край, Красно-
горский район, с. Красногорское, пер. Сосновый, д. 1, номер кон-
тактного телефона 8-961-235-0831.

Кадастровый инженер – Гмыря Алексей Александрович, ква-
лификационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Ленина, д. 230, адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, 
контактный телефон 8 (385-4) 33-56-03.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:10:000000:45. Адрес (описание местоположения): установлено 
относительно ориентира, расположенного за пределами участ-
ка. Ориентир – с. Верх-Неня Ельцовского района Алтайского 
края. Участок находится примерно в 1–20 км по направлению на 
север от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, 
Ельцовский район.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка возможно в тридцатидневный срок с момента опуб-
ликования извещения по адресу: 659300, Алтайский край, 
г. Бийск, ул. Ленина, д. 230, с приложением документов, удо-
стоверяющих личность и подтверждающих право на земель-
ную долю на исходный земельный участок с кадастровым но-
мером 22:10:000000:45.

Представить обоснованные возражения или предложения о 
доработке проекта межевания земельного участка и требования 
(возражения) относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного участка можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адре-
су: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Извещение о необходимости согласования проектов
 межевания земельных участков

Заказчик: Заковряшин Александр Иванович, адрес: Алтай-
ский край, Завьяловский район, с. Глубокое, ул. Фрунзенская, д. 3, 
тел. 8-923-719-7283. Исходный земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:010001:27, расположенный: Алтайский край, За-
вьяловский район, с. Глубокое (в границах землепользования 
колхоза «Фрунзенский»).

Заказчик: Акционерное общество «Шаталовское», ИНН 2267000051, 
адрес: Алтайский край, Родинский район, с. Шаталовка, ул. Раздоль-
ная, д. 37, тел. 8-906-960-5567. Исходный земельный участок с када-
стровым номером 22:37:000000:52, расположенный: Алтайский 
край, Родинский район, муниципальное образование Шаталов-
ский сельский совет.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко 
Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, адрес: 658640, Алтай-
ский край, Романовский район, с. Романово, ул. Спартаковская, 
д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Ознакомиться с проектами межевания можно по адресу: 658640, 
Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, 
д. 69. Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения направлять по адресу: 658640, Алтайский край, Романов-
ский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69, кадастровому инжене-
ру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю 
в течение 30 дней с момента опубликования данного извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик кадастровых работ – Чепрасов Вадим Анатольевич 
(адрес: 658458, Алтайский край, Третьяковский район, с. Екатери-
нинское, ул. Малая, д. 3, тел. +7-903-912-8900).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – 
Осадчий Дмитрий Владимирович (адрес: 656006, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru, 
тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:81, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Третья-
ковский район, МО Екатерининский сельсовет, примерно в 5090 м
по направлению на юг от здания администрации.

Ознакомление с проектом межевания и обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения участков прини-
маются по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шума-
кова, д. 61, кв. 70, в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о созыве общих собраний собственников земельных долей
Инициатор проведения общих собраний: ООО «АПО «Казачья станица».
Место проведения: Алтайский край, Тюменцевский район, с. Урыв-

ки, ул. Молодежная, д. 4.
Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-

ка с кадастровыми номерами 22:52:150009:289, 22:52:150009:290, 
22:52:150009:291, 22:52:150009:292, 22:52:150009:293, 22:52:150009:294 
состоится 12.04.22 в 10.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного 
участка с кадастровыми номерами 22:52:150009:270, 22:52:150009:271, 
22:52:150009:272 состоится 12.04.22 в 11.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-
ка с кадастровыми номерами 22:52:150009:282, 22:52:150009:283, 
22:52:150009:284, состоится 12.04.22 в 12.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участка 
с кадастровыми номерами 22:52:150009:316 состоится 12.04.22 в 13.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-
ка с кадастровыми номерами 22:52:150009:261, 22:52:150009:262, 
22:52:150009:263, 22:52:150009:264 состоится 13.04.22 в 9.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-
ка с кадастровыми номерами 22:52:150009:299, 22:52:150009:300, 
22:52:150009:301 состоится 13.04.22 в 10.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-
ка с кадастровыми номерами 22:52:150009:273, 22:52:150009:274, 
22:52:150009:275 состоится 13.04.22 в 11.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-
ка с кадастровыми номерами 22:52:150009:256, 22:52:150009:257 состо-
ится 13.04.22 в 12.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:52:150009:295 состоится 13.04.22 в 13.30.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участка с ка-
дастровыми номерами 22:52:150009:237, 22:52:150009:238, 22:52:150009:239, 

22:52:150009:240, 22:52:150009:241 состоится 13.04.22 в 14.30.
Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-

ка с кадастровым номером 22:52:150009:315 состоится 13.04.22 в 15.30.
Повестка дня для общих собраний собственников земельных долей, 

которые будут проводиться 12 и 13 апреля 2022 года:
1. Изменение условий договора аренды земельного участка.
2. Заключение дополнительного соглашения к договору аренды зе-

мельного участка.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой соб-

ственности действовать без доверенности и заключить дополнительное 
соглашение к договору аренды земельного участка.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участ-
ка с кадастровыми номерами 22:52:150009:249, 22:52:150009:250, 
22:52:150009:251 состоится 14.04.22 в 10.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участка с ка-
дастровыми номерами 22:52:150009:310, 22:52:150009:311, 22:52:150009:312, 
22:52:150009:313, 22:52:150009:314 состоится 14.04.22 в 11.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельного участка с ка-
дастровыми номерами 22:52:150009:279, 22:52:150009:280, 22:52:150009:281 
состоится 14.04.22 в 12.00.

Повестка дня общего собрания собственников земельных долей, ко-
торое будет проводиться 14.04.2022:

1. Согласование условий договора аренды земельного участка.
2. Заключение договора аренды земельного участка.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой соб-

ственности действовать без доверенности и заключить договор аренды 
земельного участка.

С документами по вопросам, вынесенным на обсуждение общих со-
браний, которые будут проводиться 12, 13 и 14 апреля 2022 г., можно оз-
накомиться с 04.04.22 по 08.04.22 в рабочие дни с 9 до 17 часов по адресу: 
Алтайский край, Тюменцевский район, с. Урывки, ул. Молодежная, д. 4.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

ПРОДАЮ

Квартиры
Студию в г. Новоалтайске (Ж/К «Облака», 

цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.
3-комн. в центре с. Усть-Чарышская При-

стань (74,2 кв. м) или меняю на 1-комнатную 
квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

Студию (12 кв. м, после ремонта, с/у, 
мебель, рядом с центром, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.

Кухню-прихожую (12 кв. м, ремонт, ме-
бель, с/у, близко к центру, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.

Дома
В с. Паутово Петропавловского райо-

на (98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, пла-
стиковые окна, гараж, баня, постройки, 
плодоносящий сад). Тел. 8-962-807-6661.

1/2 дома в п. Кубанка Калманского райо-
на (181 кв. м, огород 7 соток, вода в доме, 
окна пластиковые, двери железные, 
санузел). Тел. 8-923-779-6491.

Автотранспорт, 
автопринадлежности

Автошины и диски (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.

Диски: литые (б/у, диаметром 14), сталь-
ные (б/у, диаметром 14). Тел. 8-913-252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» (б/у). 
Тел. 8-913-252-2220.

Т-25 с ПКУ-04, лопату, телегу, грабли, плуг, 
культиватор, грабли поперечные. Тел. 8-913-
026-0393.

Разное
Кресло-коляски Otto Bock (для взрос-

лых, прогулочная и для дома, в отличном 
состоянии, недорого). Тел. 8-903-947-8897.

РАЗНОЕ
Отдам в добрые руки щенков (различных 

возрастов и окрасов, возможна доставка). 
Тел. 8-903-992-3885.

Отдам в добрые руки котенка от кош-
ки-мышеловки в г. Барнауле (мальчик, воз-
раст 5 месяцев, бело-черный, к туалету 
приучен). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки котенка (полностью 
черного окраса, девочка, возраст 4 месяца, 
к туалету приучена, возможна доставка). 
Тел. 8-963-509-5772.

Отдам в добрые руки сторожевую овчар-
ку по кличке Мухтар (г. Барнаул, взрослый). 
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки кошку-мышелов-
ку (черно-белый окрас, стерилизована). 
Тел. 8-913-228-5696.

По семейным обстоятельствам отдам мо-
лодых кошек (стерилизованных, трехцвет-
ный и дымчатый окрас), черного котенка 
(девочку, 3 месяца). Ко всему приучены. 
Возможна доставка. Тел. 8-963-509-5772.

Отдам в добрые руки домашних котят 
(мальчики дымчатого окраса, девочки 
трехцветные, возраст 1,5 месяца, к туале-
ту приучены). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.

Отдам в добрые руки молодого кота-мы-
шелова, окрас дымчатый, возраст 6 меся-
цев, очень красивый и пушистый, к туале-
ту приучен. Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки щенков от уличной 
собаки (мальчик, девочка, возраст 2 меся-
ца, район парка «Юбилейный»). Тел. 8-913-
247-1834 (Татьяна).
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Первый спектакль театра 
кукол восстановили в Руб-
цовске.

На сцене Театра кукол им. А.К. 
Брахмана вновь «Весёлые медвежата». 
Спектакль поистине легендарный, 
ведь он был первым поставленным 
рубцовскими кукольниками более 
полувека назад.

Н���� ������ ������
Любой артист кукольного театра 

вам скажет: детская аудитория с года-
ми меняется мало. Все те же широко 
распахнутые глаза, непосредствен-
ное удивление, искренний смех. Все 
те же вера в победу добра над злом 
и желание помочь герою.

Тем интереснее было узнать, как 
сегодня, спустя полвека, современ-

ные ребятишки воспримут «Весёлых 
медвежат». Эта сказка не игралась 
уже очень давно. Но сценарий остал-
ся, как и заметки в летописи, кото-
рую вел основатель театра Андрей 
Брахман.

Некоторое время назад возник-
ла идея восстановить спектакль. 
Воплотила ее художественный ру-
ководитель Анастасия Воскобой-
никова, выступившая в качестве 
режиссера.

– Сказка сама по себе поучи-
тельная, – говорит Анастасия. 
– Она о семейных ценностях, об 
отношениях между старшим и 
младшим поколениями, между 
братом и сестрой. Главные герои 
– медвежата Топ и Топа – как дети: 
играют, соперничают, иногда ссо-
рятся, но, когда случается беда, 
приходят друг другу на помощь. 

Топ вытаскивает сестренку из реч-
ки, вместе спасаются от пчел… Вот 
что получается, когда не слушаешь 
взрослых!

Во время действия юным зри-
телям ненавязчиво напоминают 
о существовании таких слов, как 
«спасибо», «пожалуйста», «доброе 
утро» и т. д.

А���̈�� – �� �� ����
Ирина Клейн играет Топочку, 

а Ксения Гутова – ее брата Топа.
По признанию Ирины, медве-

жонок – не самая легкая кукла, 
которую довелось водить. Но де-
вушке понравилось, потому что 
тем самым обогащается актерский 

опыт. Подобные роли молодой ак-
трисе по душе.

– Нам режиссер говорит, что надо 
думать как ребенок. Почувствовать 
все детские эмоции: пищать, виз-
жать, спорить, – рассказывает Ирина 
о работе с персонажем. – Мы попро-
бовали, и у нас все удачно вышло.

В постановке задействована вся 
труппа. Здесь даже бабочка или 
пчелка – отдельная роль.

К�������� ���������
Чересчур осовременивать сказку 

не стали, отыграли классический 
вариант. Однако новые детали поя-
вились. Так, у дедушки с бабушкой 
есть автомобиль, на нем они ездят на 
базар. А у медвежат одежда, которую 
сейчас носят дети.

Стали возможны спецэффекты. 
Например, используется настоя-
щая вода и брызги долетают до 
зрительного зала, что вызывает 
бурю эмоций.

Новые тростевые куклы изготов-
лены специально для восстановлен-
ного спектакля. Часть декораций 
тоже обновили, часть взяли из име-
ющегося резерва. А вот задник, как 
оказалось, сделан на века. Он яркий, 
красивый, выразительный и настоль-
ко подходит к этой сказке, что с ним 
не захотели расстаться.

С����� ��� ����������
Первый показ новой старой сказки 

прошел при аншлаге. Юные зрители 
были в восторге, да и взрослым по-
нравилось. Ведь кукольники ставят 
такие спектакли, чтобы захватить 
внимание не только детей, но и их 
родителей. И действительно, они 
забывают о телефонах и смотрят 
вместе с ребятишками, чтобы было 
о чем поговорить дома.

– Когда я вижу довольные лица 
наших зрителей, это радует и дает 
стимул готовить новые интересные 
спектакли, – говорит Анастасия 
Воскобойникова.

Премьеры не за горами. Скоро ма-
ленькие рубцовчане увидят познава-
тельную постановку «Как мы дерево 
тушили», над которой идет совмест-
ная работа с луганским режиссером 
Артёмом Малаховым. А в большом 
зале покажут «Заюшкину избушку», 
где используются исключительно 
ростовые куклы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Борьба 
за здорового 
коня
Что общего у памятной даты «АП» с конем? Дело 
в том, что борьба с заболеваниями тягловой 
силы, посевные кампании, организация подсоб-
ного хозяйства, создание рыболовецкой бригады 
были не только темами публикаций в газете, но 
и привычной составляющей жизни трудового 
коллектива – сначала «Красного Алтая», потом 
и «Алтайской правды».

Об этом и многом другом рассказали архивные документы 
тридцатых годов – протоколы партийных собраний редакции 
и типографии. Процитируем некоторые из них:

«Прорабатывая доклад тов. Сталина, наша активность должна 
быть проявлена как никогда. А также после проработки эта 
активность должна быть проявлена в производственной ра-
боте, т.к. у нас кроме достижений имеются недостатки. Слаба 
дисциплина, есть случаи опозданий, плохо проводится борьба 
за здорового коня».

«Постановили… усилить развертывание культурно-быто-
вого похода им. XVII партийного съезда. Обеспечить калорий-
ность ударного обеда не менее 1000 калорий, своевременную 
подготовку к севу подсобного хозяйства. Произвести посадку 
древонасаждения возле столовой и предприятия».

«Благодаря отсутствия заботы со стороны хозяйственников 
лошади не обеспечены хорошим сеном, овсом, посыпкой, а на 
лошадях производится усиленная работа. Все это привело к за-
худанию лошадей».

«Постановили… К началу весенних полевых работ добиться 
полного излечения лошадей и средней упитанности их. Проверить 
годность транспорта и отремонтировать его. Немедленно после того 
как будет отведена земля поставить временно избушку и шалаш 
для стана и приступить к постройке постоянного стана. С/х сектор 
редакции обезпечить, к весенней разпутице, хорошей лошадью».

«Не имеем только сеялки которую обещает дать с/х снаб. 
Сбруя к лошадям прикреплена, установлено место для вешания 
сбруи, производиться дезинфекция потников, после чего будет 
подогнана вся сбруя к лошадям. Корову к езде не приучали, 
потому что нам дано разрешение купить две лошади».

«Рекомендованный тов. А. оперативный план уборки зерновых 
и овощей утвердить. Всю работу закончить к 5 октября. В целях 
покрытия недостатка рабочей силы для полной реализации 
плана уборочных работ поручить тов. А. в однодневный срок 
выделить бригаду из пяти рабочих типографии для работы на 
подсобном хозяйстве сроком на 10 дней».

«т. М.: Я не согласен, чтобы дать попам выбирать, у них кон-
трреволюция остается. Бдительность усыплять не надо. Много 
голосов не будет, но голоса за попов будут. Я не согласен, чтобы 
попы голосовали.

«У тов. С. все условия для учебы созданы, литературой он обеспечен, 
все возможности он имеет. Тов. С., когда пришел к нам на работу он ос-
новательно начал расти, а потом темпы сдал, рост его остановился. Чем 
объяснить, что за причина? Во-первых, у тов. С. такая нервность, недо-
вольство, всегда говорит, что он университетов не кончал и т.д. Нужно 
тов. С. осознать, что политически неграмотному нельзя работать, тем 
более в редакции. Недостатки у тов. С. – это верхоглядство. Начатое 
дело не доводит до конца, пониженный интерес к партучебе и по-
ниженный интерес к партийно-комсомольской работе. Надо тов. 
С. все это учесть и перестроить самого себя. Физкультурой надо 
заниматься, надо провести радио».

Светлана ТИРСКАЯ
Стиль и орфография приведенных документов сохранены.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА
  ТЕАТР ...�АП� � 105 ЛЕТ..

Новые куклы изготовят специально для восстановленного спектакля.

Возвращение легенды

Для праздничного стола
В воскресенье, 6 марта, в Барнауле пройдут первые в новом году продовольственные 

ярмарки.
Товаропроизводители предложат мясо птицы, свинину и говядину, колбасные, 

мясные и рыбные деликатесы, растительное масло, кондитерские и хлебобулочные 
изделия, а также муку, крупы и сахар по ценам ниже рыночных.

Площадки будут работать по следующим адресам:
– Железнодорожный район: пр. Ленина, 71; сквер 60 лет СССР;
– Индустриальный район: ул. 50 лет СССР, 51а;
– Ленинский район: пл. Народная;
– Октябрьский район: пр. Ленина, 152;
– Центральный район: пр. Красноармейский, 36; ул. Чайковского, 21а.

Порфирий ТАМИН

Рано проснулась
Сотрудники Алтайского заповедника на 

кордоне Караташ обнаружили цветущие 
вербы. Столь раннее пробуждение этого 
дерева связано с теплой погодой.

Как отмечается на страничке заповедника 
в Instagram, первые пушистые соцветия на 
ветках появились на деревьях, растущих на 
склонах, которые прогреваются на солнце 
и уже начали освобождаться от снега.

Комментаторы добавили, что верба зацвела 
и в Горно-Алтайске.

Этот кустарник начинает первым реа-
гировать на весеннее тепло, однако столь 
раннее пробуждение может в дальнейшем 
негативно сказаться – он уже не зацветет 
в привычные сроки.

Обычно в нашем регионе пушистые почки 
распускаются в конце марта – начале апре-
ля. Кстати, в этом году Вербное воскресенье 
отметят 17 апреля.

Татьяна ПЕРВОВА

Место обитания 
редких видов

Постановлением Правительства Ал-
тайского края от 22 февраля создан но-
вый памятник природы «Бассейн реки 
Колыванки». Общая площадь территории 
– 3325 гектаров.

Как пояснили в региональном Минпри-
роды, комплекс расположен вблизи села 
Саввушка Змеиногорского района. Особая 
ценность охраняемой территории обусловле-
на разнообразием флоры. Здесь произрастают 
редкие виды: кандык сибирский, голосе-
мянник алтайский, петрорагия альпийская. 
В том числе широко представлена и водная 
флора, например знаменитым водяным оре-
хом – чилимом.

Вся территория памятника входит в орни-
тологическую зону международного значения 
«Горная Колывань». Это место обитания та-
ких редких птиц, как черный аист, большая 
белая цапля, огарь.

Кроме того, комплекс представлен разно-
образными ландшафтами и растительными 
сообществами: участками черневой тайги, 
сосновых и мелколиственных лесов, луго-
во-степными и водно-болотными угодьями.

Как отмечает ведомство, река Колыванка 
также заслуживает охраны с целью долго-
временного поддержания гидрологическо-
го режима другого красивого природного 
объекта – Колыванского озера.

Подготовка 
к новому сезону

В охранной зоне Тигирекского заповед-
ника инспекторы готовятся к прилету 
птиц.

В последний месяц зимы развешаны ис-
кусственные гнезда. В домиках поселятся 
птицы-дуплогнездники: синицы, поползни, 
мухоловки, вертишейки, горихвостки.

Для лосей и маралов подготавливают под-
кормочные площадки. Для этого специалисты 
подрубают полузасохшие и чахлые ветки 
ивовых кустов, что позволяет улучшать кор-
мовые качества растений.

Также продолжаются работы по зимнему 
учету зверей. Несмотря на малоснежную зиму, 
оттепель и гололедицу, все мероприятия 
завершены вовремя. На данный момент по-
лученные данные обрабатывают.

Никита ИВАНОВ

Срок рецидивисту 
из Гоньбы

За убийство полицейского и уничтожение его 
автомобиля 58-летний житель села Гоньба полу-
чил 21 год 3 месяца лишения свободы.

Первые пять лет убийца проведет в тюрьме, осталь-
ные – в колонии строгого режима. На днях такой 
приговор вынес Алтайский краевой суд.

Напомним, днем 15 июля прошлого года в пустын-
ном месте неподалеку от Гоньбы было обнаружено 
тело полицейского и сожженный дотла автомобиль. 
По подозрению в убийстве был задержан один из 
поднадзорных участкового, к которому он накануне 
поехал для вручения повестки.

Список «подвигов» у бывшего сидельца впечат-
ляющий. Мужчина отбыл сроки за то, что убил че-
ловека, превысив пределы самообороны, за кражу, 
а потом еще и за избиение женщины,  скончавшейся 
от побоев.

Когда участковый вручил «подопечному» повест-
ку о явке на следственные действия по уголовному 
делу о фальсификации доказательств, общение на 
этом не закончилось. Мужчина попросил подвезти 
его до шоссе, чтобы якобы поскорее добраться до 
города. На самом деле планы у него были совсем 
другие. Рецидивист прихватил с собой самодельное 
огнестрельное оружие.

Ехал он на заднем сиденье полицейского авто-
мобиля и в какой-то момент прицельно выстрелил 
в голову водителя... Затем поджег тело полицейско-
го, его автомобиль и скрылся. Когда был задержан, 
рецидивист свою вину признал, заявив, что совер-
шил преступление, так как хотел отомстить всем 
полицейским. У погибшего остались жена и трое 
маленьких детей.

Молодой, да хитрый
Направлено в суд уголовное дело в отношении 

21-летнего рубцовчанина, не на шутку увлекше-
гося интернет-мошенничествами.

Парню предъявлено обвинение в том, что он об-
манул 22 человека – жителей различных регионов. 
Общая сумма ущерба составила 250 тысяч рублей.

Как сообщила «АП» пресс-служба ГУ МВД России по 
краю, с сентября 2020 года по июль 2021 года парень 
разместил в социальных сетях объявления о сдаче 
в аренду квартиры, а также о продаже экипировки 
для езды на мотоцикле. Указанная в объявлениях 
информация заинтересовала некоторых пользовате-
лей Сети. В ходе переписки в интернет-мессенджерах 
злоумышленник просил предоплату. А после того 
как деньги приходили на счет, его телефоны стано-
вились недоступными.

Во время обыска у мошенника изъяты сотовые 
телефоны, сим-карты различных операторов связи, 

компьютерная техника. Теперь молодому аферисту 
придется ответить за свои преступления в суде.

Но забрали не котят…
Жительница Барнаула хотела продать котят, 

но лишилась своих сбережений, так как по ее 
объявлению позвонили мошенники.

В отдел полиции по Октябрьскому району Управ-
ления МВД России по Барнаулу поступило заявление 
от местной жительницы. Дама рассказала, что у нее 
с банковских карт исчезло 36 тысяч рублей.

На сайте бесплатных объявлений она разместила 
сообщение о продаже котят породы канадский сфинкс 
за 3500 рублей. Через некоторое время заявительни-
це поступил звонок от потенциального покупателя, 
выразившего желание приобрести животных. Он 
сразу обозначил проблему: территориально нахо-
дится не в краевой столице, а котят заберут другие 
люди. Женщина согласилась.

Далее мужчина попросил хозяйку котят продикто-
вать данные банковской карты, а также смс-уведом-
ления, которые будут приходить, что она и сделала. 
После завершения разговора заявительница обна-
ружила – сразу две ее банковские карты оказались 
опустошенными.

Уголовное дело возбуждено по признакам кражи 
с банковского счета, мошенников разыскивают.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

..КРИМИНАЛ..

..КРАТКО.. ..ПРИРОДА И ЛЮДИ..

КСТАТИ
Кстати, в театре сохранилось несколько кукол из первой 
постановки. Например, медвежонок Топ представлен в трех 
поколениях, ведь спектакль долго не сходил со сцены. Конечно, 
«старички» не идут ни в какое сравнение с профессиональны-
ми. Но к ним все равно относятся бережно и уважительно. 
Когда сбудется мечта кукольников о собственном музее, 
они займут в нем почетное место.


